

## **COMMUNIQUÉ DU GRAND CONSEIL**

Bureau du Grand conseil

### **Laurent Miéville élu à la présidence du Grand Conseil**

**Mardi 27 juin 2023, le Grand Conseil vaudois a désigné comme nouveau Président pour l'année 2023-2024 M. Laurent Miéville, député Vert'libéral de Nyon. Élu par 109 voix sur 138, il a été chaleureusement félicité par la Présidente sortante, Mme Séverine Evéquoz.**

Le nouveau Président du Grand Conseil Laurent Miéville a intégré son Bureau en 2020. Il a occupé la 2<sup>e</sup>, puis la 1<sup>re</sup> Vice-Présidence du Parlement respectivement en 2021-2022 et 2022-2023. Réélu brillamment en 2022 avec le meilleur score de son parti, il fêtera début 2024 une décennie au sein du Parlement cantonal.

Après avoir grandi et fait ses études dans la région lausannoise (Jouxten-Mézery, Prilly, Pully et Ecublens), Laurent Miéville devient nyonnais d'adoption par mariage (1996). Il co-fonde le Parti vert'libéral de Nyon (2010) avant de rejoindre, en 2011, son Conseil communal au sein duquel il siégera jusqu'à fin 2019, après avoir assumé différentes fonctions politiques dont la direction du groupe vert'libéral et la vice-présidence du parti cantonal.

Après des études d'ingénieur physicien à l'EPFL, il poursuit ses recherches à Genève (thèse en physique), puis à l'Université de Stanford (USA). Durant ces trois ans passés en Silicon Valley, il développe un intérêt marqué pour l'innovation et travaille également dans une jeune start-up. À son retour en Suisse, il fonde Unitec, bureau de transferts de technologies et de compétences de l'Université de Genève, en 1999, puis co-fonde BioAlps, cluster romand des sciences de la vie, en 2003. Laurent Miéville est élu à la présidence de l'Association européenne des professionnels de transferts de technologies en 2007 ; il est également co-auteur d'un livre publié en 2010, « From Science to Business ».

Tout au long de son parcours professionnel, Laurent Miéville s'est attaché à établir des ponts entre le monde de la science et celui de l'économie pour apporter des innovations permettant de répondre aux défis actuels comme à ceux à venir.

C'est donc avec une certaine satisfaction que le porteur de la résolution d'urgence climatique, votée à une écrasante majorité par le Grand Conseil, devrait présider aux

débats du plénum sur la révision complète de la loi sur l'énergie (LVLEne) du 16 mai 2006. Ce sujet, l'un des dossiers emblématiques de la législature 2022-2027, résonne avec la votation du 18 juin 2023 ainsi que les risques de pénuries potentielles ce prochain hiver.

Également attendu avec anticipation par de nombreuses communes, le projet de loi sur la nouvelle péréquation intercommunale vaudoise (NPIV) sera un moment fort de cette nouvelle année parlementaire.

### Bilan de la présidence de Séverine Evéquoz

La première année de la législature 2022-2027, sous la Présidence de Séverine Evéquoz, aura été marquée par le traitement de plusieurs objets importants pour l'adaptation du canton aux défis sociaux, environnementaux et économiques en cours, comme la loi sur la protection du patrimoine naturel et paysager, l'initiative populaire « Pour la protection du climat » avant son adoption par le peuple le 18 juin 2023, le décret de financement du volet « formation » du Plan climat vaudois et celui de soutien au « tourisme quatre saisons », la stratégie cantonale vélo 2035, la loi sur la taxe des véhicules automobiles et des bateaux, le plan climat dans le domaine agricole et, enfin, la loi et le décret sur l'assainissement des chauffages. Relevons aussi l'ajout d'une disposition relative au harcèlement dans la loi sur le Grand Conseil ainsi que sa directive d'application, de même que la déclinaison, au niveau du Grand Conseil, de la loi sur le Conseil de la magistrature.

Durant son année de Présidence, Séverine Evéquoz a eu à cœur d'aller à la rencontre des Vaudoises et des Vaudois aux quatre coins du canton. Elle a souhaité encore renforcer les liens entre le Grand Conseil et la population dans un moment de profonde mutation de notre société. Elle se réjouit de l'intense implication de l'ensemble des personnes qu'elle a rencontrées dans les nombreux domaines professionnels et associatifs et en retient, non sans fierté, tout le dynamisme et l'enthousiasme qui caractérisent notre canton.

La Présidente sortante a présidé 40 séances du Grand Conseil, ainsi que 26 séances du Bureau. Dans la conduite du débat parlementaire, elle a eu à cœur que toutes les sensibilités politiques du canton s'expriment dans un esprit de dialogue d'idées et dans le respect. Cela s'est avéré d'autant plus nécessaire dans un contexte où la confrontation prend malheureusement parfois le dessus.

### Bureau du Grand Conseil

Le Grand Conseil a aussi élu Jean-François Thuillard (UDC, Froideville) à la 1<sup>re</sup> Vice-Présidence, Stéphane Montangero (SOC, Aigle) à la 2<sup>e</sup> Vice-Présidence et Alberto Mocchi (VER, Daillens) au Bureau en remplacement de la Présidente sortante. Le Bureau se compose donc comme suit pour l'année parlementaire 2023 – 2024 : Laurent Miéville, Président ; Jean-François Thuillard, 1<sup>er</sup> Vice-Président ; Stéphane Montangero, 2<sup>e</sup> Vice-Président ; Jean-François Cardinaux (PLR, Montreux), Céline Misiego (EP, Lausanne), Alberto Mocchi et Patrick Simonin (PLR, Rances), membres.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 27 juin 2023

**RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

Laurent Miéville, Président sortant de charge  
Séverine Evéquoz, Présidente sortant de charge